

Les relations transatlantiques dans le cadre de la politique européenne de sécurité et de défense (PESD)

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Les relations transatlantiques dans le cadre de la politique européenne de sécurité et de défense (PESD) : l'Alliance atlantique face à l'émergence d'un acteur stratégique européen, 1989-2009 / Samir Battiss ; sous la direction de Serge Sur

Est une reproduction de : Les relations transatlantiques dans le cadre de la politique européenne de sécurité et de défense (PESD) l'Alliance atlantique face à l'émergence d'un acteur stratégique européen (1989-2009) Samir Battiss 2012

Auteur(s) : Battiss, Samir (1978-....)

Autre(s) auteur(s) : Sur, Serge (1944-....)

Université Panthéon-Assas Paris 1970-2021

École doctorale de droit international, droit européen, relations internationales et droit comparé Paris 1992-....

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2012

Description matérielle : 1 vol. (615 p.) : ill., tabl. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Transatlantic relations within the framework of the european security and defense policy (ESDP) emerging european strategic actor facing the Atlantic alliance (1989-2009) eng

Classification décimale Dewey : 355.031

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 536-594

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse de doctorat Science politique Paris 2 2012

Résumé ou extrait : Tentant de sortir du seul modèle connu et qui s'offre aux partenaires européens, à savoir l'OTAN, l'UE se fonde sur un système original et spécifique qui se veut plus efficace devant les défis de sécurité d'aujourd'hui et de demain. En parallèle, l'Alliance atlantique, qui tire pour beaucoup, sa légitimité de l'Histoire du continent européen, essaie de se maintenir en tant qu'acteur privilégié en matière de défense et de sécurité collective. L'objectif de cette thèse est de défendre l'idée de la pertinence de l'Union européenne en tant qu'acteur majeur dans le domaine de la défense et de sécurité tout en mettant en évidence les différences fondamentales entre celle-ci et l'action de l'Alliance atlantique. Ce travail de recherche fournit une analyse doctrinale et conceptuelle, à la fois « éclectique et

pluraliste », pour répondre à la question de l'établissement de relations entre plusieurs institutions internationales de sécurité à partir des comportements étatiques en matière de sécurité et de défense collective. Cette analyse ne peut se faire sans se fonder sur les développements politiques et techniques ayant marqué ces vingt-cinq dernières années. Ces faits constituent des éléments tant explicatifs qu'évaluatifs du processus par lequel ces institutions naissent ou se modifient. Ils contribuent également à mettre en lumière les mécanismes d'interdépendance étroite entre l'Alliance atlantique et le processus de la PESD de l'Union européenne, et par ailleurs, de souligner l'originalité de cette dernière. Cette interdépendance existe sur le plan politique et dans ses différents aspects militaires (stratégique, opérationnel et tactique), ainsi que dans le volet technico-industriel ; elle résulte directement tant de la double appartenance historique des États membres à des instruments multilatéraux de sécurité, d'événements politiques majeurs touchant le continent européen, que des efforts entrepris pour faire converger les intérêts nationaux et, donc, le façonnage d'une culture stratégique.

The European Union bases its security system on genuine and specific approach which would allow the face the forthcoming challenges. Meanwhile it has attempted to untangle from the unique model of collective security in the Euroatlantic area, that is to say NATO. This study aims to defend the relevancy of the EU as a major international actor in a large scale of security missions. Moreover it highlights the main differences between the EU vis-à-vis the Alliance's activities. It is based on a theoretical and conceptual analysis which uses both an eclectic and pluralist approach in order to provide answers on how States' behavior in defense and collective security matters influences the setting up of relations between several international security institutions. This analysis derives from the political and technical developments that influenced the security landscape the last twenty-five years. These facts help to explain and to evaluate the process by which such institutions arise and develop. They finally contribute to highlight the tight and original interdependency of the between the Atlantic Alliance and the European Security and Defense Policy of the European Union. This interdependency is real from political, military (strategic, operational and tactical) and technical-industrial perspectives ; it directly originates from the historical dual belonging to the multinational security frameworks, from major political events on the European continent, as much as a joint effort to focus on common interests and the shaping of a strategic culture.

Sujet - Collectivité : Organisation du traité de l'Atlantique nord

Sujet - Nom commun : Politique de sécurité et de défense commune

Mesures de confiance et de sécurité (relations internationales) -- Europe

Mesures de confiance et de sécurité (relations internationales) -- Amérique

Relations extérieures -- Europe -- 1989-....

Relations extérieures -- Amérique -- Europe

Relations extérieures -- Europe -- Amérique

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques